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фото дня

1 апреля – Международный день птиц. В Кемерове в честь 
пернатых устроили совместный праздник государственные 
инспекторы департамента по охране животного мира Кеме-
ровской области, студенты Кемеровского государственного 
университета, школьники-юннаты. Они прошли от ДК шахте-
ров до Рудничного соснового бора, где развесили на деревьях 
несколько десятков скворечников и синичников.

Фото Сергея Гавриленко.

новость с продолжением

урь ер
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

урьер

развитие

Инвестиции в будущее
С 2013-го по 2015 год из всех источников финансиро-

вания, в том числе за счет собственных средств пред-
приятий, в развитие промышленности Мариинского 
района будет вложено 4 млрд. 112 млн. рублей.

Столько средств требуется на реконструкцию и строи-
тельство цехов, модернизацию производства ООО «Ма-
риинский спиртовой комбинат», ООО «Сибирская во-
дочная компания», ОАО «Мариинский ликероводочный 
завод», реконструкцию системы теплоснабжения города 
Мариинским филиалом ООО «СДС-Тепло». А также - на 
реализацию проектов, связанных с развитием лесной и 
деревообрабатывающей промышленности. Особого вни-
мания заслуживает крупный инвестиционный проект 
строительства в Мариинске комбината по производству 
плит OPB-OSB и ДСП мощностью 120 тыс. кубометров в 
год. С вводом его в эксплуатацию город получит порядка 
300 новых рабочих мест. Об этом шел разговор на 8-й оче-
редной сессии Совета народных депутатов, утвердивших 
скорректированный план мероприятий Комплексной 
программы социально-экономического развития Мари-
инского муниципального района до 2025 года. Корректи-
ровка его основных мероприятий произошла в результате 
произошедших изменений в отраслях экономики и соци-
альной сфере Мариинского района, а также с учетом объе-
мов финансирования муниципальных целевых программ. 
Всего на реализацию стратегических целей комплексной 
программы за три года планируется направить в общей 
сложности 5 млрд. 160 млн. 297 тыс. рублей.

Наталья ЛЕБЕДИНСКАЯ.
погодка

То снег, то дождь
Кузбасс находится под влиянием Сибирского ан-

тициклона, который вновь «спугнул» весну.
− До пятого апреля ночные температуры в области 

колеблются от -7 до -15 градусов, днём − от 0 до +5, снег, - 
рассказала Лариса Бочарникова, ведущий синоптик Кеме-
ровского гидрометеоцентра. – В пятницу пройдет тёплый 
фронт, днём столбик термометра покажет +5−+10. Ожида-
ется усиление ветра, осадки в виде дождя. Но уже в субботу 
тёплый фронт сменится холодным, и вновь ночью до -9 гра-

дусов, днем от  0 до слабоположительных температур. 
В воскресенье без существенных изменений.

Алена ФЕДОТОВА.

Фото Ярослава Беляева.

кУрС валЮтЫ  (ЦентроБанк)

$  31,10 руб. €  39,81 руб.

визит

Он поддержал инициативу 
новокузнечан о присвое-

нии Новокузнецку звания 
«Город воинской славы». Об 
этом также шла речь во время 
общения с рабочими ЗСМК, 
где вместе с губернатором А.Г. 
Тулеевым премьер-министр 
осмотрел рельсобалочный 
цех, в котором завершается 
масштабная реконструкция. 
На этой же встрече глава пра-
вительства отметил высокое 
качество дорог в Кемеровской 
области и систему поддержки 
молодых семей, которая реа-
лизуется в Кузбассе.

Эксперимент  
с пантами

В Чебулинский район завезли 13 мара-
лов. Животных доставили в местное охот-
ничье хозяйство из Алтайского края, где 
они были приобретены на одной из ма-
ральих ферм.

Как пояснил руководитель охотничьего 
хозяйства «Шестаковское» Николай Попов, 
этот подвид благородного оленя купили не 
для охоты, а с целью разведения. Дело в том, 
что в охотхозяйстве планируют создать свою 
маралью ферму. Сейчас животные содержатся 
в просторном вольере, условия содержания в 
котором приближены к природным. Там есть 
и поле, и кустарники. Специалисты охотхо-
зяйства регулярно кормят животных овсом, 
сеном, витаминно-минеральными добавками 
(особенно любят маралы соль) и внимательно 

наблюдают за их взаимоотношениями. В ста-
де в основном самки возрастом от 3 до 5 лет 
и несколько самцов. Как и в дикой природе, 
весной маралы-самцы должны собрать свои 
гаремы. Поэтому есть вероятность, что через 
8,5 месяца поголовье в стаде увеличится как 
минимум в полтора раза.

- Пока это эксперимент, - рассказал Нико-
лай Попов. – Если все пойдет хорошо, то в бу-
дущем сможем выпускать животных на волю. 
В свое время в Чебулинском районе было мно-
го маралов, но браконьеры всех перебили. На 
начальном этапе разводить маралов будут ис-
ключительно ради пантов. Панты - это неоко-
стеневшие рога маралов, которые знамениты 
своими лечебными свойствами, в частности, 
тонизируют организм и повышают иммуни-
тет человека. Особую известность приобрели 
пантовые ванны. Если чебулинский экспери-
мент удастся, то своих пантов для подобных 
процедур теперь будет предостаточно.

Наталья СВИРИДОВА.
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Днем переменная 
облачность, местами не-
большие осадки, ветер 
западный умеренный. 
Давление будет расти, 
влажность существенно 
не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

3 апреля
Переменная облачность, местами небольшой снег, 

в горах лавиноопасно, ветер северный 3-8 м/с, темпера-
тура ночью -7 - -12 ºС, днем -3 - +2 ºС.

4 апреля
Переменная облачность, без осадков, в горах лави-

ноопасно, ветер юго-западный 3-8 м/с, днем местами 
порывы до 15 м/с, температура ночью -9 - -14 ºС, днем 
-2 - +3 ºС.

день ночь
Кемерово 0 – -2 -9 – -11
Новокузнецк 0 - -2 -7 - -9
Мариинск -1 - -3 -8 – -10
Л.-Кузнецкий 0 - -2 -7 - -9
Таштагол 0 - +2 -10 - -12

ет 9-10%. Комбинат постав-
ляет продукцию в страны 
СНГ, Балтии, Юго-Восточ-
ной Азии.

Комбинат активно зани-
мается техническим пере-
вооружением. Это, прежде 
всего, реконструкция рель-
собалочного цеха, которая 
проходила в два этапа.

Первым этапом стало 
повышение качества выпу-
скаемых рельсов до между-
народных стандартов. Для 
этого комбинат смонтировал 
и ввел в эксплуатацию супер-
современное оборудование, 
приобретенное у лучших 
мировых фирм-производите-
лей, а также внедрил линию 
неразрушающего контроля 
производства Канады, кото-
рая включает шесть систем 
автоматического контроля 
параметров рельсов. В ре-
зультате предприятие вышло 
на выпуск рельсов высшей 
категории качества повы-
шенной прямолинейности 
с учетом всех требований 
российских и европейских 
стандартов. Инвестиции на 
первом этапе реконструкции 
составили 1,2 млрд рублей.

Цель второго этапа – соз-
дать все условия для произ-
водства совершенно новой 
продукции (рельсов длиной 
100 метров). По сути, пол-
ностью заменен прокатный 
стан, проведена модерниза-
ция сталеплавильных печей 
с учетом производства сто-
метровых рельсов, устано-
вок для охлаждения готовой 
продукции и выправления 
рельсов до нужных размеров, 
путевого хозяйства комби-
ната для транспортировки 
таких рельсов. Полностью 
обновлено оборудование 
рельсо-испытательной лабо-
ратории, смонтировано но-
вейшее высокотехнологичное 
оборудование лучших миро-
вых производителей, которое 
позволит выпускать диффе-
ренцированно-закаленные 
рельсы. 

(Окончание на 2-й стр.)

ра урс

Белый снег, 
зеленый лес – 
не достаточно 
чудес?
Защитники природы нашли выход, чтобы 
сохранить уникальный Сосновый бор 
в центре областной столицы. Уже идет 
предварительная работа по созданию  
на этой территории природного парка.

Особый. 
Сосновый. 
Охраняемый

Наша газета уже не раз 
возвращалась к этой теме. 
Но все равно напомним, 
что особенно горячо за-
говорили об уникальном 
Сосновом боре тогда, когда 
у одного частного кемеров-
ского инвестора возникло 
предложение сделать к бору 
через Томь канатную доро-
гу. А еще «Кузбасс Капитал 
Инвест» предложил взять 
в аренду у муниципалите-
та участок Соснового бора 
(городского леса) в районе 
Лысой горы для создания 
там рекреационной зоны. 
Предполагается, что при-
легающая к канатной до-
роге территория Соснового 

бора (площадью около 6,5 
га) станет продолжением 
центрального «горсада» 
на правом берегу. Старые 
опоры канатной дороги и 
часть земли под ними уже 
находятся в собственности 
компании.

Противники «захода» 
частного капитала в город-
ские леса выдвигают свои 
аргументы: любое плани-
ровочное решение нуж-
но рассматривать только в 
контексте сохранения всего 
бора, без вычленения ка-
ких-то объектов. Потому что 
появятся иные инвесторы, 
возникнут разные регламен-
ты, разные объекты, и бор 
потеряет свою ценность как 
особый объект.

(Окончание на 3-й стр.)

официально
• Сегодня в Кемерове, в се-
мейно-развлекательном 
комплексе «Байконур», от-
кроется международная 
неделя транспорта, до-
рожного строительства 
и инфотелекоммуникаций 
– 2013.
• В Кузбассе завершается 
работа по страхованию 
имущества граждан и му-
ниципального имущества, 
находящихся в зоне воз-
можного подтопления па-
водковыми водами.
• Губернатор Аман Туле-
ев выразил соболезнование 
послу Китая в России Ли 
Хуэй в связи со взрывом 
газа на шахте «Бабао» в во-
сточной провинции Гирин, 
в результате которого по-
гибли 28 горняков.

Сегодня Москва проща-
ется с легендарным актером 
– Валерием Золотухиным.

- А похоронят Валерия 
Сергеевича на Алтае, в род-
ном селе Быстрый Исток. 
Мы выезжаем туда из Ке-
мерова в четверг, - говорит 
Татьяна Ивановна, жена 
брата актера – Владимира 
Золотухина. – Съедется вся 

Проводы Бумбараша
Кузбасская родня Валерия Золотухина готовится ехать на похороны на Алтай.

родня. В прошлый раз нас 
человек 70 собралось в селе, в 
2011 году, когда Валерий Сер-
геевич отмечал там свое 70-ле-
тие и всех пригласил, никого 
не забыл. Такая тогда была 
дружная, веселая встреча! И 
повода-то никакого не было 
для грусти. Но так вышло, 
что Валерий Сергеевич вдруг 
сказал: похоронить его в Бы-

стром Истоке, возле церкви… 
Это слышали многие. Поэто-
му, как только Валерия Сер-
геевича не стало, даже споров 
никаких не возникло, где хо-
ронить. Только на родине! К 
тому же там старший брат ле-
жит – Иван, которого он силь-
но любил и в честь которого 
сына младшего назвал.

В своем дневнике, кстати, 

актер не раз говорил с лю-
бовью и о Кузбассе, о даче 
и вишнях брата Володи, где 
вместе с солнцем и горным 
воздухом всегда приходило 
особое вдохновение и где он 
написал в разные годы мно-
гие свои рассказы:

- Я мечтаю пожить в 
Междуреченске на даче. 
И писать. И чтоб водки не 
пить, чтоб только молоко и 
воду из родничка…

Лариса МАКСИМЕНКО.

(Продолжение читайте  
в четверговом номере.)

Первые рельсы длиной 
12,5 метра были прокатаны 
на КМК 80 лет назад, в ка-
нун Нового 1933 года. Сейчас 
объединенный металлурги-
ческий гигант стабильно ра-
ботает, приближается к до-
кризисному уровню произ-
водства, выпуская 8 млн тонн 
стали, 6,3 млн тонн проката, 
5,7 млн тонн чугуна, более 
3,5 млн тонн кокса в год. Зар-
плата работников постоянно 
увеличивается. Только в 2012 
году она выросла на 15% и 
сейчас составляет в среднем 
33 тысячи 254 рубля. В на-
стоящее время меткомбинат 
является одним из основных 
производителей рельсового 
металлопроката в России. Он 
выпускает 100% рельсов для 
метрополитенов и трамваев 
и более 70% магистральных 
рельсов для железных дорог. 
Доля предприятия составля-

Фотопейзажи 
премьер-
министра
Вчера в Кузбассе с рабочей поездкой 
побывал Председатель  
правительства РФ Дмитрий Медведев.



2 l 2 апреля 2013 г.

трагедия

Шахтеров нашли погибшими
В воскресенье днем спасатели обнаружили 

тело четвертого, последнего горнорабочего шахты 
«Осинниковская», который считался пропавшим 
без вести после аварии.

Напомним, трагедия произошла 26 марта. «В за-
бое шахты произошло обрушение борта выработки 
между тупиковой частью забоя и нишей для бурения 
водоспускной скважины. В результате несколько тысяч 
кубометров воды, скопившейся в ранее пройденной 
вышележащей выработке, прорвались в действующую 
камеру водоотлива и затопили ее», - сообщили в пресс-
службе ГУ МЧС РФ по Кемеровской области.

На момент аварии в шахте находились 143 человека, 
трое из них получили незначительные травмы. На по-
верхность не поднялись четверо горнорабочих.

Обследование шахты и поиск шахтеров велись по-
стоянно. В четверг было найдено тело первого шахтера, 
пропавшего без вести, в пятницу – еще одного горнора-
бочего, третьего погибшего обнаружили в субботу.

Аварийно-восстановительные работы на шахте про-
должаются. Следственными органами Следственного 
комитета РФ по Кемеровской области ведется рассле-
дование уголовного дела, возбужденного по признакам 
преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 216 УК РФ 
(нарушение правил безопасности при ведении горных 
работ, повлекшее смерть двух и более лиц).

Мария МАКОВА.

конкурс

13-й номер - счастливый!
В Междуреченске, представительница которого 

Эльмира Абдразакова недавно победила в престиж-
ном конкурсе «Мисс Россия-2013», прошел тради-
ционный конкурс красоты и грации «Жемчужина 
Междуреченска». За корону победительницы бо-
ролись 13 конкурсанток.

Два месяца девушки оттачивали мастерство дефиле 
и учились красиво двигаться. Победительницей ста-
ла Кристина Коваленко. Звание вице-мисс получили 
Юлия Давыдова и Ангелина Некрасова, последняя так-
же завоевала приз зрительских симпатий.

«Жемчужине Междуреченска» Кристине Коваленко 
21 год, она студентка местного филиала КузГТУ, неод-
нократный призер городских и областных фестивалей 
«Студенческая весна», «Дебют» и «Голос весны», посто-
янная участница студенческих научно-практических 
конференций и обладатель губернаторской премии.

Как и самой красивой девушке страны Эльмире 
Абдразаковой, Кристине достался в конкурсе тринад-
цатый номер. Удивительно, но и для нее он оказался 
счастливым!

Людмила ХУДИК.

происшествие

Пожар скрывал преступление?
В воскресенье вечером в частном доме в жилом 

районе Промышленновский Кемерова произошел 
пожар. В сгоревшем доме были найдены тела дво-
их погибших.

Около 23 часов на телефон службы спасения по-
ступило сообщение о пожаре в частном доме на ул. 
Додолина. Позвонил очевидец. Он сообщил, что дом 
загорелся как-то сразу со всех сторон, что он уже весь 
пылает.

«Через пять минут, к моменту прибытия первых 
подразделений пожарной охраны, дом горел внутри 
и снаружи. После ликвидации пожара в помещении 
были найдены обгоревшие тела мужчины и женщины. 
По тому, в каких неестественных позах их нашли, таких 
обычно при пожаре не бывает, эксперты предположи-
ли признаки криминальной гибели», - сообщила руко-
водитель пресс-службы ГУ МЧС РФ по Кемеровской 
области Оксана Ефремова.

По факту пожара и гибели людей ведется дознание, 
работают эксперты испытательной пожарной лабора-
тории, специалисты Следственного комитета РФ по Ке-
меровской области. На установление причин пожара у 
специалистов уйдет от 3 до 7 дней.

Юлия СЕРГЕЕВА.

призыв

Новобранцев будет меньше?
Вчера начался очередной весенний призыв 

на военную службу. И если к середине прошлого 
лета из Кузбасса было призвано порядка трех ты-
сяч новобранцев, то сейчас, вероятно, призовут 
меньше.

Как сообщило информагентство ИТАР — ТАСС со 
ссылкой на управление пресс-службы и информации 
Минобороны России, призывные повестки по стране 
получат меньше на 2370 молодых людей, чем в преды-
дущий весенний призыв, когда в войска было отправ-
лено 155570 новобранцев. Касаясь особенностей весен-
ней призывной кампании, замначальника Генштаба 
Вооруженных сил генерал-полковник Василий Смир-
нов отметил, что она проходит «в условиях реализа-
ции решения президента РФ о поэтапном увеличении 
численности граждан, проходящих военную службу по 
контракту». Отсюда и уменьшение числа военнослужа-
щих срочной службы, которых в ряде случаев заменят 
контрактники.

Сколько же точно кузбасских юношей в скором 
времени наденут военную форму, в военкомате Кеме-
ровской области ответить пока затрудняются. Это ста-
нет известно на днях, когда регионам доведут задание 
Генштаба по весеннему призыву.

Владимир ДМИТРИЕВ.

конкурс

Только танцы
Всероссийский конкурс детских хореографиче-

ских коллективов на приз губернатора Кемеров-
ской области завершился в воскресенье в Государ-
ственной филармонии Кузбасса.

Это уже 43-й по счету конкурс, нынче он собрал 
около тысячи участников в возрасте до 14 лет со всей 
страны. Конкурсные программы участники представ-
ляли в трех номинациях: классический, народный и 
современный танцы. Юные танцоры получили воз-
можность поучаствовать в мастер-классе от балерины 
Анастасии Волочковой.

Главный приз получил хореографический ансамбль 
«Ивушки» из Березовского (ДШИ № 14).

Лауреатами стали ансамбль народного танца «Сиби-
ряночка» (ДК им. Артема г. Прокопьевска); театр танца 
«Хрустальный башмачок» (КДЦ им.К.С. Станиславско-
го» г. Новосибирска); ансамбль классического танца 
«Аура» (Центр развития творчества детей и юношества 
Ленинского района г. Барнаула).

«Мы гордимся нашими традициями, гордимся 
нашим конкурсом, он позволяет развивать детское и 
молодежное хореографическое движение в Кузбассе», 

- отметили организаторы.
Юлия СЕРГЕЕВА.

урь ер
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

урьер

визит

Тяжинские  
таланты

Хорошо, что существуют конкурсы талантов, такие как 
программа «Голос» на Первом канале ТВ. Мы сопережи-
вали вместе с жюри за выступление каждого конкурсанта. 
Но и наши, тяжинские, таланты достигли определенных 
успехов.

Это Света Гоман, Алексей Марилов – студенты Россий-
ской академии музыки им. Гнесиных, Павел Сомников, 
Ольга Валик – солисты хора им. Пятницкого.

Наши спортсмены Павел Озеров, Арай Погосян, вы-
ступая на международных соревнованиях, занимают при-
зовые места.

Павел Есип – музыкант народных инструментов – с кон-
цертной программой объездил многие страны мира.

Катя Жогина обучается в музыкальном училище им. 
Шнитке.

Все они прославляют наш Кузбасс.
Хочется огромное спасибо сказать администрации 

района, управлению культуры и одаренному самородку – 
Валентине Васильевне Кузнецовой, а также талантливому 
педагогу Галине Сергеевне Фроловой, которые воспитали 
такую плеяду тяжинских талантов.

А сколько юных поэтов и прозаиков печатается на ли-
тературной страничке в районной газете «Призыв»!

Так держать!
Любовь СТЫКУТ.

п. Тяжинский.

Песня  
за душу берет

Пишут вам участники зеленогорского народного хора 
«Русская песня».

В этом году хору исполняется 25 лет. Он был основан в 
те давние времена, когда начинали строить Зеленогорский 
гидроузел (Зеленогорская ГЭС). Наш хор продолжает жить 
и радовать жителей Крапивинского района и, главное, ве-
теранов войны и труда, шахтеров, учителей, врачей, сель-
ских жителей, которые приезжают лечиться и отдыхать в 
санаторий «Борисовский».

В середине января в этом санатории состоялся очеред-
ной концерт. Программа концерта была большая и разно-
образная: 18 номеров. Тематика песен – о нашей Родине, о 
любимом Кузбассе и родном Крапивинском районе.

Вот некоторые из них: «На Руси никогда не умолкнут 
гармони», «Родное приволье», «Сибирская лирическая», 
«Кружево» и другие.

Зрителям очень понравились песни в исполнении соли-
стов ансамбля – Ольги Салтымаковой и Лидии Шлегель.

Радостно и с восхищением зрители приветствовали со-
листов Юрия Теплякова и Сергея Губина.

Среди отдыхающих – служащие администрации Кеме-
ровской области, пенсионеры и ветераны труда из городов 
Кемерово, Новокузнецк, Мариинск, Прокопьевск, Белово, 
Киселевск и других.

Много слов благодарности звучало в адрес руководи-
теля народного хора Анатолия Михайловича Костенко, 
почетного работника культуры Кузбасса. За сохранение 
и пропаганду русской песни, за высокопрофессиональное 
исполнение.

Наталья СЕМАКИНА, 
староста хора.

п. Зеленогорский,
Крапивинский район.

письма в номер

образование

- Артур Владимирович, 
одним из актуальных во-
просов последнего време-
ни в стране остается оп-
тимизация деятельности 
системы высшего профес-
сионального образования. 
Как в Кузбассе проходит 
этот процесс?

- Как вы знаете, в 2012 году 
Министерство образования 
и науки РФ провело мони-
торинг деятельности всех го-
сударственных высших учеб-
ных заведений и их филиа-
лов. Оценка эффективности 
работы вузов проводилась 
по показателям, перечень 
которых был составлен Рос-
сийским союзом ректоров, 
федеральными органами 
исполнительной власти и 
ведущими университетами. 
В результате мониторинга у 
ряда образовательных учре-
ждений, расположенных, в 
том числе, и в Кузбассе, были 
выявлены признаки неэф-
фективности.

В ноябре 2012 года в ми-
нистерстве состоялось засе-
дание межведомственной 
комиссии, на котором вузы 
с признаками неэффектив-
ности были разделены на 4 
группы:
- в 1-ю вошли вузы, имеющие 
признаки неэффективности, 
связанные со спецификой их 
деятельности. В него попали 
практически все творческие 
вузы (от Кемеровской обла-
сти – Кемеровский государ-
ственный университет куль-
туры и искусств);
- во 2-ю группу вошли вузы 
с признаками неэффектив-
ности, нуждающиеся в оп-
тимизации (от Кемеровской 
области – Кемеровский госу-
дарственный университет);
- в 3-ю - вузы и филиалы вузов 
с признаками неэффектив-
ности, которые нуждаются в 
реорганизации (от Кемеров-
ской области – Кузбасская 
государственная педагогиче-
ская академия и 12 филиалов 
вузов);
- в 4-ю - вузы и филиалы вузов, 
в отношении которых не уда-
лось достичь согласованных 
решений (от Кемеровской 
области – Тайгинский ин-
ститут железнодорожного 
транспорта – филиал Ом-
ского государственного уни-
верситета путей сообщения, 
который решено было пере-
вести в 1-ю группу).

Было принято решение, 
что Кузбасская государствен-
ная педагогическая академия 
(КузГПА) войдет в состав 
Кемеровского государствен-
ного университета (КемГУ) 
и станет филиалом универ-
ситета. На наш взгляд, это 
приведет к повышению ка-

Выбор для всех

чества подготовки студентов за 
счёт интеграции финансовых, 
материально-технических и 
интеллектуальных ресурсов. 
Кроме того, нужно понимать, 
что вузы во многом схожи по 
своим образовательным про-
граммам, и процесс объеди-
нения может дать хороший 
результат. Каждый студент 
КузГПА сможет окончить вуз 
по той специальности или 
направлению, на которые он 
был зачислен, с сохранением 
основы обучения, а также всех 
выплат и льгот. Кроме того, в 
нынешнем году для каждого 
вуза отдельно будут доведены 
контрольные цифры приема, 
состоятся выпускные экзаме-
ны, а также набор студентов на 
предстоящий учебный год.

В настоящее время юри-
сты прорабатывают вопросы 
предстоящей реорганизации. 
Ректоры подготовили и согла-
совали проект плана-графи-
ка. Планируется, что до конца 
сентября 2013 года будет осу-
ществлен и оформлен перевод 
работников, студентов и слу-
шателей из КузГПА в КемГУ, 
а до 1 февраля 2014 года будет 
завершено оформление прав 
КемГУ на имущество и земель-
ные участки. Все документы 
направлены на согласование 
в Министерство образования 
и науки Российской Федера-
ции для принятия решения 
и издания соответствующего 
приказа.

- Других кузбасских вузов 
коснется реорганизация?

- Кемеровский государ-
ственный университет куль-
туры и искусств активно реа-
лизует программу оптимиза-
ции деятельности, которую 
он утвердил и согласовал с 
администрацией Кемеровской 
области. Она включает дорож-
ную карту мероприятий по 
пяти направлениям деятель-
ности: образовательной, науч-
но-исследовательской, между-
народной, финансово-эконо-
мической, инфраструктуре.

Участие властей региона 

подкреплено трехсторонним 
соглашением между Мини-
стерством культуры РФ, адми-
нистрацией Кемеровской об-
ласти и КемГУКИ. В частности, 
администрация области берет 
на себя обязательство содей-
ствовать включению универ-
ситета в долгосрочные целевые 
программы и содействовать 
при проведении и подготовке 
совместных мероприятий. В 
настоящее время соглашение 
направлено для подписания в 
Министерство культуры РФ.

Будет закрыт и реорганизо-
ван ряд кузбасских филиалов 
вузов, расположенных в других 
регионах (Томск, Москва), с со-
хранением права студентов на 
завершение образования.

- Сократится ли количе-
ство бюджетных мест в куз-
басских вузах по сравнению 
с прошлым годом?

- Количество бюджетных 
мест для приема на первый 
курс по основным образова-
тельным программам высшего 
профессионального образова-
ния станет известно до 1 июня 
2013 года. Могу только сказать, 
что в 2012 году в вузах Кеме-
ровской области контрольные 
цифры приема на подготовку 
по основным образовательным 
программам высшего профес-
сионального образования (ба-
калавриат, специалитет) по 
очной форме обучения сокра-
тились на 170 мест по сравне-
нию с 2011 годом и составили 
5284 мест.

- Происходит ли в послед-
ние годы переориентация в 
популярности тех или иных 
вузов, факультетов? Извест-
но, что довольно долго наи-
более востребованными 
были юридический и эко-
номический факультеты. 
Изменилась ли данная тен-
денция и, если да, в сторону 
каких специальностей?

-  Эти специальности 
по-прежнему пользуются по-
пулярностью у кузбасских 
абитуриентов. Могу приве-
сти несколько примеров по 
прошлому году: в КемТИПП 
на экономический факультет 
конкурс составлял 45 человек 
на место, на это же направле-
ние в КузГТУ претендовали 
35 человек на место, в КемГУ 
конкурс на «юриспруденцию» 
- 22 человека на место. Также 
большой конкурс наблюдал-
ся на специальность «менедж-
мент»: в КемТИПП на это на-
правление претендовал 31 че-
ловек на место, в КемГУ – 19, в  
КемГУКИ – 15.

Но в последнее время вы-
рос интерес и к другим спе-
циальностям. Так, 20 абиту-
риентов на место составлял 
конкурс в КузГТУ на направ-
ление «государственное и му-

ниципальное управление», 
35 человек на место – «хими-
ческая технология». Самым 
популярным в СибГИУ в 2012 
году стало направление «тор-
говое дело» - на одно место 
38 абитуриентов. 45 человек 
на место составил конкурс 
на направление подготовки 
«сервис» в КемГУКИ.

- Сегодня на рынке тру-
да особенно требуются 
рабочие специальности. 
Как обстоят дела в сфере 
профессионального обра-
зования?

- Подготовкой рабочих 
кадров в Кузбассе занима-
ются 31 образовательное уч-
реждение начального про-
фессионального образования 
и 26 учреждений среднего 
профессионального образо-
вания, которые осуществля-
ют подготовку по 99 специ-
альностям.

Наибольшей популярно-
стью пользуются профессии 
горного профиля (ремонт-
ник горного оборудования 
и машинист на открытых 
горных работах), железно-
дорожного транспорта (по-
мощник машиниста локо-
мотива, слесарь по ремонту 
подвижного состава и про-
водник пассажирского ваго-
на), строительной отрасли 
(столяр, плотник, каменщик, 
маляр, штукатур), бытового 
обслуживания (парикмахер 
и фотограф), а также авто-
механик, повар, кондитер и 
другие.

Учитывая ежегодный 
процент трудоустройства 
выпускников по получен-
ным специальностям, можно 
сделать вывод о востребован-
ности на сегодняшний день 
среднего профессионального 
образования. Так, например, 
в 2010 году трудоустрой-
ство выпускников составля-
ло 53,4%, в 2011-м – 49,4%, 
в 2012-м – 59,3%. Прогноз 
трудоустройства в 2013 году 
– 57,7%.

- Можете привести ста-
тистику: сколько ребят в 
Кузбассе в среднем в год 
становятся студентами 
вузов, а сколько – ссузов?

- В 2012-2013 году студен-
тами первого курса государ-
ственных вузов стали 8813 
человек, из них более 5 тысяч 
поступили на бюджетную 
основу обучения, более 3,5 
тысячи – на контракт. 98 аби-
туриентов стали студентами 
очной формы обучения в не-
государственных вузах.

В 2011 году в образова-
тельные учреждения сред-
него профессионального 
образования было принято 
более 8 тысяч выпускников 
общеобразовательных учре-
ждений, в 2012 году – более 
10 тысяч человек. В 2013 году 
контрольные цифры приема 
на очную форму обучения 
утверждены в количестве 9 
тысяч 370 человек.

Беседовала
 Светлана ДАНИЛОВА.

Кузбасская государственная педагогическая академия войдет в состав 
Кемеровского государственного университета – такое решение принято 
комиссией областной администрации по реорганизации вузов.
Будут ли в ближайшее время предприняты и другие шаги по реорганизации 
вузов в Кузбассе, что вообще происходит в сфере высшего и среднего 
специального образования в регионе – об этом наша беседа с начальником 
областного департамента образования и науки Артуром ЧЕПКАСОВЫМ.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

То есть рельс будут закалять 
неравномерно: верхняя его 
часть будет закалена боль-
ше, нижняя - меньше, а 
средняя вообще остается 
сырой. Эта новейшая тех-
нология позволяет сделать 
рельс пластичным, тем са-
мым обеспечить мягкость и 
бесшумность хода железно-
дорожных составов. А уве-
личенная длина - 100 метров 
- позволяет сократить коли-
чество сварных соединений, 
повысить безопасность дви-
жения и максимально допу-
стимые скорости подвижно-
го состава.

Новые технологии про-
изводства позволят улуч-
шить экологическую си-
туацию Новокузнецка. Для 
закалки рельсов будет ис-
пользоваться не масло, как 
раньше, а воздух, который 
будет подаваться на рельсы, 
а затем уходить назад в ат-
мосферу. Никаких вредных 
выбросов в окружающую 
среду, а затраты - мини-
мальные. Кроме того, новое 
оборудование требует зна-
чительно меньше воды. Ин-
вестиции на втором этапе 
реконструкции составили 
уже 16,9 млрд рублей (в 14 
раз больше, чем на первом 
этапе).

Сейчас в реконструи-
рованном рельсобалочном 
цехе идут пусконаладочные 
работы, а производство бу-

дет открыто к Дню метал-
лурга. Реконструкция рель-
собалочного цеха позволит 
комбинату, впервые в Рос-
сии, выйти на выпуск рельсов 
высшего мирового уровня 
длиной до 100 метров и стать 
монополистом по этому виду 
продукции. В результате за-
вершения проекта ЕВРАЗ 
ЗСМК станет третьим в мире 
(после Японии и США) и 
первым в России производи-
телем дифференцированно-
закаленных рельсов. Причем 
предприятие сможет выпу-
скать рельсы разной длины 

(от 25 до 100 метров) - в зави-
симости от спроса, что станет 
дополнительным фактором 
стабильности работы.

Тем самым Кузбасс смо-
жет обеспечить в России вы-
сокоскоростное движение. 
Сейчас рельсы для высоко-
скоростных железных дорог 
ОАО «РЖД» закупает в Гер-
мании. Кузбасские будут не 
хуже, а по цене значительно 
дешевле. На сегодняшний 
день годовые потребности 
«Российских железных до-
рог» в 100-метровых рельсах 
составляют 400-600 тыс. тонн, 

а в будущем могут вырасти до 
1 млн тонн.

Реализация этого проекта 
даст работникам комбината 
уверенность в завтрашнем 
дне, в том, что предприятие 
будет работать и передавать 
из поколения в поколение 
лучшие традиции кузнецких 
металлургов. Для города и об-
ласти реконструкция рельсо-
балочного производства - это 
гарантия устойчивой работы 
металлургического гиганта, 
сохранения рабочих мест, 
роста налоговых отчислений 
в бюджеты всех уровней.

Все это позволит поднять 
цены на рельсовую продук-
цию до уровня международ-
ных, расширить рынки сбы-
та, в полтора раза увеличить 
объемы производства (до 950 
тыс. тонн).

У новокузнецких метал-
лургов есть еще один новый 
интересный заказ - уже для 
космоса. На ЗСМК начнут де-
лать рельсы и строительный 
прокат для нового космодро-
ма «Восточный». 

Премьер-министр России 
Д.А. Медведев также по-

сетил вагоноремонтное депо 
«Сибирской вагоноремонтной 
компании», которое открыто в 
Новокузнецке в феврале 2013 
года. Это второе предприя-
тие в Кузбассе по ремонту 
подвижного состава.

Строительство депо про-
должалось около двух лет. 
Инвестиции составили 872 
млн рублей. Производствен-
ные мощности нового пред-
приятия позволяют ремонти-
ровать в год 4 тыс. вагонов, а 
также осуществлять участко-
вый ремонт 25 тыс. колесных 
пар в год.

Ввод нового вагоноре-
монтного депо позволит обес-
печивать безопасную и на-
дежную работу отремонтиро-
ванного подвижного состава, 
что в конечном итоге даст 
уменьшение технологических 
затрат и снижение себестои-
мости эксплуатации вагонов. 
На работу в новое вагоноре-
монтное депо уже принято 

90 человек. С выходом на 
проектную мощность (в но-
ябре этого года) на заводе 
будет создано в целом 300 
рабочих мест.

Во время пребывания 
в вагоноремонтном депо 
Премьер-министру был 
продемонстрирован новый 
вагон ОАО «Новокузнецкий 
вагоностроительный завод». 
Это первый в России инно-
вационный полувагон с по-
вышенной осевой нагрузкой 
и увеличенным объемом 
кузова. Конструкция нового 
вагона позволит перевозить 
на 5 тонн больше грузов, чем 
обычным вагоном. А.Г. Ту-
леев подчеркнул, что такое 
производство для Кузбасса 
является перспективным, 
так как сегодня ежедневно 
из Кемеровской области 
отправляется 9 тысяч гру-
зов, большинство из кото-
рых это уголь. Один состав 
из таких вагонов позволит 
перевозить на 300-350 тонн 
грузов больше.

Кроме того, Председа-
тель правительства РФ Д.А. 
Медведев посетил Горную 
Шорию, где побывал на 
вершине горы Зеленой, 
сфотографировался с отды-
хающими, осмотрел гору 
Мустаг и Поклонный крест, 
покатался на снегоходе.

Д.А. Медведев опубли-
ковал несколько сделанных 
им фотопейзажей в своем 
микроблоге в твиттере.

По сообщениям 
пресс-службы АКО.

Фотопейзажи премьер-министра

Фото Ярослава Беляева.

цифра

миллиона рублей ком-
мунальных платежей 
собрали управляющие 
компании Кемерова в 
рамках акции «Счастли-
вый выходной».

3,5 Сегодня стартует областной 
этап Всероссийского конкурса 
«Учитель года России-2013». 
За звание «Учитель года-2013» 
будут бороться 35 педагогов. В 
течение трех дней им предсто-
ит показать свое мастерство в 
работе с детьми, родителями и 
педагогической общественно-
стью. По результатам конкурса 
будет определен один победи-
тель и девять лауреатов. Имя 
победителя будет названо на 
губернаторском приеме в ап-
реле 2013 года.

фа т
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Государственное предприятие Кемеровс-
кой области «Фонд имущества Кемеровской 
области» (далее – «Кузбассфонд») на осно-
вании решения КУГИ Кемеровской обл. от 
14.12.2012г. № 10-2/5038, от 25.10.2012г. № 4-2/4293, 
от 19.03.2013г. №14-2/971 проводит открытый 
по форме подачи предложений аукцион по 
продаже в собственность следующего госу-
дарственного имущества:

Лот №1. Земельный участок, пл. 9719 кв. м, 
по адресу: г.Кемерово, Заводский р-н, севернее 
комплекса строений №4 по ул. Кирзавод, 3-бис, 
разрешенное использование: для строительства 
склада запасных частей для автосамосвалов, ка-
дастровый №42:24:0101026:1306. Начальная цена 
– 3876100 руб. Сумма задатка – 775220 руб. Шаг 
аукциона – 193805 руб.

Лот №2. Земельный участок, пл.17217 кв.м, 
кадастровый №42:24:0337003:308, разрешенное 
использование: размещение объектов сервиса, 
по адресу: Кемеровская обл., Кемеровский р-н, 
границы фонда перераспределения ОПХ «Но-
востройка», примерно в 8 км от г.Кемерово по 
направлению на юг. Начальная цена – 61515824 
руб. Сумма задатка – 12303165 руб. Шаг аукцио-
на – 615158 руб.

Лот №3. Земельный участок, пл.16264 кв.м, 
кадастровый №42:24:0337003:309, разрешенное 
использование: размещение объектов сервиса, 
по адресу: Кемеровская обл., Кемеровский р-н, 
границы фонда перераспределения ОПХ «Но-
востройка», примерно в 8 км от г.Кемерово по 
направлению на юг. Начальная цена – 58110784 
руб. Сумма задатка – 11622157 руб. Шаг аукцио-
на – 581108 руб.

Категория земель: земли населенных пунктов 
(лот № 1), земли промышленности, энергетики, 
транспорта, связи …(лоты № 2, 3). В отношении зе-
мельных участков (лоты №2, 3) ГКУ КО «Дирекция 
автомобильных дорог Кузбасса» за счет бюджет-
ных средств были проведены подготовительные 
работы на сумму 70 млн. руб. (в т.ч.: возведение 

земляного полотна, переустройство кабеля связи, 
устройство дорожной одежды). 

Лот № 4. Здание, 2-этажное, пл. 546,7 кв. м, 
по адресу: г.Таштагол, ул. Садовая, д. 9. Началь-
ная цена: 5738000 рублей, сумма задатка: 573800 
рублей, шаг аукциона: 57380 рублей. 

Лот № 5. Ремонтная мастерская, пл. 480,2 
кв.м, Кемеровская обл., Беловский р-н, с. Пермя-
ки, ул. Лесная, д. 7/4; склад запасных частей, пл. 
240,3 кв.м, ул. Лесная, д. 7/7; автогараж, пл. 412,3 
кв. м, ул. Лесная, д. 7/5. Начальная цена - 878400 
рублей, сумма задатка - 87840 рублей, шаг аукци-
она - 8784 рубля.

Лот № 6. Земельный участок, пл. 2685 кв.м, ка-
дастровый № 42:27:0104011:121; административное 
здание, пл. 365,4 кв.м; котельная, пл. 106,7 кв.м, по 
адресу: г. Мариинск, ул. Южная, д.3. Начальная 
цена – 1473000 руб. Сумма задатка – 147300 руб. 
Шаг аукциона – 10000 руб.

Лот № 7. Земельный участок, пл. 2316 кв.м, ка-
дастровый № 42:25:0107009:66; основное здание, пл. 
409,3 кв.м, здание тира, пл. 141,7 кв. м, овощехра-
нилище, пл. 196,4 кв. м, по адресу: г. Киселевск, ул. 
Чумова, д.25. Начальная цена – 1522000 руб. Сумма 
задатка – 152200 руб. Шаг аукциона – 10000 руб.

З а д а т о к  п е р е ч и с л я е т с я  н а  р / с 
40703810326000010060 в Сибирском банке Сбер-
банка РФ г.Новосибирска, БИК 045004641, 
И Н Н  4 2 0 5 2 3 1 0 9 1 ,  К П П  4 2 0 5 0 1 0 0 1 ,  к / с 
30101810500000000641, получатель: «Кузбассфонд» 
и должен поступить не позднее 16.05.2013г. К учас-
тию в аукционе допускаются физические и юри-
дические лица, своевременно подавшие заявку, 
надлежаще оформленные документы в соответс-
твии с приведенным ниже перечнем и обеспечив-
шие поступление задатка на счет «Кузбассфонда». 
Начальная цена имущества без НДС.

Документы, представляемые для участия 
в аукционе:

а) заявка установленной формы (2 экз.); б) 
платежное поручение, подтверждающее внесе-
ние задатка; в) опись представленных документов  

(2 экз.); г) для юридических лиц дополнитель-
но: заверенные копии учредительных докумен-
тов, свидетельство о гос. регистрации; выписка 
из решения органа управления претендента, 
разрешающего совершить сделку; д) для физи-
ческих лиц: документ, удостоверяющий лич-
ность. Прием документов для участия в аук-
ционе, ознакомление претендентов с формой 
заявки, иной информацией об имуществе, ус-
ловиями договора о задатке, купли-продажи 
осуществляются по адресу проведения аукцио-
на: г. Кемерово, пр. Ленина, 90/2, 3 этаж («Крис-
талл») с даты опубликования информацион-
ного сообщения до 12:00 час. 16.05.2013 г. Дата 
определения участников аукциона: 16.05.2013 г. 
в 17 час. по адресу проведения аукциона. Вруче-
ние билетов участникам аукциона в день подве-
дения итогов аукциона с 10.30 до 10.55. Подведе-
ние итогов аукциона состоится: 17.05.2013 г. в 
11 час. (лоты № 1-5); 30.05.2013 г. в 11 час. (лоты  
№ 6, 7). Победителем аукциона признается участ-
ник, предложивший в ходе аукциона наибольшую 
цену за имущество. Протокол о результатах аукци-
она подписывается в двух экземплярах в день про-
ведения аукциона. Договор купли-продажи заклю-
чается не позднее 5 дней (лоты № 1-3), не ранее 10 
рабочих дней и не позднее 15 рабочих дней со дня 
подведения итогов аукциона (лоты № 4-7) с даты 
подписания протокола о результатах аукциона. 
Условия и сроки платежа: в течение десяти рабо-
чих дней с даты подписания договора купли-про-
дажи. Победитель аукциона возмещает расходы 
организатору торгов за осуществление действий по 
организации и проведению продажи имущества 
сверх цены продажи имущества денежные средства 
в размере (с НДС): 1% (лоты 2, 3), 2% (лот № 4), 3% 
(лоты № 1, 5-7) от определенной по результатам 
аукциона цены продажи. Продавец вправе отка-
заться от проведения аукциона не позднее чем за 
пять дней до даты его проведения. Контактные те-
лефоны: (3842) 35-85-75, 35-83-17. www.kuzbassfond.
ru., www.torgi.gov.ru, www.ako.ru.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Торги по продаже имущества  
ООО «Калинкинский пивзавод» (лот №1), 
назначенные на 21.03.13 г., признаны 
несостоявшимися в связи  
с отсутствием заявок.

Организатор торгов Матюшенкова И.В. (член НП «СРО 
АУ «Межрегиональный центр экспертов и профессиональ-
ных управляющих», 650023, г. Кемерово, пр.Октябрьский, 
77а - 45, ryzhkovaes@mail.ru, тел. 89235251284) сообщает о 
проведении торгов по продаже имущества ООО «Калинкин-
ский пивзавод» (652385, Кемеровская обл., Промышленновс-
кий р-н, с. Калинкино, ул. Лесная, 1, ИНН 4240007600, КПП 
424001001, ОГРН 1044240001300) путем публичного предло-
жения в отношении следующего имущества:

Лот №1. Дебиторская задолженность на сумму 698 438,86 
руб.: «Элис-компани» - 459 528,86 руб., ООО «Новосибирск-
Торг» - 238 910,00 руб. Начальная цена продажи - 201 818 (двес-
ти одна тысяча восемьсот восемнадцать) рублей 70 копеек.

Лот №2. Дебиторская задолженность на сумму 63 298,46 
руб.: ООО ТД «Атлант» - 1 950,00 руб., ИП Беляев А.В.- 
21 485,00 руб., ООО «Ника» - 25 038,79 руб., ИП Поспелова 
О.В. – 1 354,00 руб., ООО «Продсервис» - 3 186,00 руб., ИП 
Редькин Д.М. – 9 893,00 руб., ООО «Руском» - 391,67 руб. На-
чальная цена продажи - 18 578 (восемнадцать тысяч пятьсот 
семьдесят восемь) рублей 70 копеек.

Заявки по начальной цене принимаются в течение 3 ра-
бочих дней начиная с 01.04.2013 г., по истечении указанного 
срока осуществляется снижение цены каждые 3 рабочих дня 
на величину снижения цены в размере 10 %. Минимальная 
цена продажи имущества Должника при продаже посредс-
твом публичного предложения не может быть меньше 10% 
начальной цены продажи имущества.

С документами, относящимися к Имуществу, и составом 
лота можно ознакомиться по адресу: г. Кемерово, пр. При-

томский, 7/1, оф. 133, с 10.00 до 16.00 по местному времени по 
предварительной записи по телефону 8-923-525-12-84.

Победителем торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения признается участник 
торгов, который первым представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене 
имущества Должника, которая не ниже начальной цены про-
дажи имущества Должника, установленной для определен-
ного периода торгов. С даты определения победителя торгов 
по продаже имущества Должника посредством публичного 
предложения прием заявок прекращается.

Заявки на торги посредством публичного предложения при-
нимаются в электронной форме на площадке ООО «Сибирская 
торговая площадка» (http://sibtoptrade.ru) начиная с 01.04.2013 г. 
с 9.00 (время местное) до 17.05.2013 г. до 17.00 (время местное).

Требования к заявке: п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельнос-
ти (банкротстве)».

К участию на торгах допускаются физ./юр. лица, а также 
ИП, своевременно подавшие заявку с приложением всех до-
кументов, заключившие договор о задатке, внесшие задаток. 
Задаток в размере 20% от начальной цены продажи вносится 
в валюте РФ на счет Должника.

Получатель: ООО «Калинкинский пивзавод», ИНН/
КПП 4240007600/424001001, р/c № 40702810705000000621 в 
КФ ОАО «МДМ БАНК» г. Кемерово, БИК 043207784, к/с  
№ 30101810400000000784.

Основанием для внесения задатка является заключен-
ный с Организатором торгов договор о задатке. Задаток 
должен поступить на расчетный счет Должника не позднее 
17.05.2013 г.

С победителем в течение 3 дней с даты подведения итогов 
продажи Имущества посредством публичного предложения 
заключается договор купли-продажи на условиях, указанных 
в Протоколе об итогах продажи Имущества. Задаток засчи-
тывается в оплату цены. Окончательный платеж вносится на 
указанный счет Должника в течение 30 дней.

«Ситуация с неплате-
жами тревожит и 

нашу региональную ком-
панию, реализующую при-
родный газ на территории 
Кузбасса», - говорит гене-
ральный директор ООО 
«Газпром межрегионгаз Ке-
мерово» Наталья Двой-
нишникова. По состоянию 
на 01.03.2013 дебиторская 
задолженность всех потре-
бителей региона составляла 
540,8 млн. руб., что в 3,3 
раза больше, чем на начало 
года (164,3 млн. руб.), и в 4 
раза больше, чем на начало 
2012 г.

Мы подтверждаем в Ке-
меровской области тенден-
цию, отмеченную председа-
телем совета директоров 
ОАО «Газпром» Виктором 
Зубковым – наибольшие 
проблемы нам создают 
организации коммуналь-
ного комплекса (ОКК). В 
структуре поставок нашей 
компании ОКК занимают 
скромную долю – 20%, но 
именно эти предприятия 
формируют основной долг 
– до 75% от общей суммы 
неоплат. Сегодня за пред-
приятиями ОКК числится 
задолженность в 406,7 млн. 
руб., что в 6,5 раза больше, 
чем на начало года (63,2 
млн руб.)

На 01.03.2013 имеют 
дебиторскую задолжен-
ность более двух месяцев: 
ООО «Центральная ТЭЦ» 
(частично выполняет фун-
кцию ОКК в г. Новокузнец-
ке) - 277,5 млн. руб.; ООО 
«Юргинский машиностро-
ительный завод» (частично 
выполняет функцию ОКК 
в г. Юрге) - 34,2 млн. руб.; 
МКП «ЖКХ» (ОКК г. Топ-

В совещании приняли 
участие заместитель председа-
теля правления Валерий Голу-
бев, члены правления: началь-
ник департамента маркетинга, 
переработки газа и жидких 
углеводородов Кирилл Селез-
нев, начальник департамента 
по работе с органами власти 
РФ Владимир Марков.

В режиме видеоконфе-
ренц-связи в совещании учас-
твовали губернаторы и пред-
ставители правительств Ас-
траханской, Архангельской, 
Брянской, Владимирской, 
Волгоградской, Калужской, 
Курганской, Ленинградской, 
Липецкой, Московской, Нов-
городской, Омской, Орловс-
кой, Пензенской, Тамбовской, 
Тверской областей, Пермского 
и Краснодарского краев, руко-
водители республик Башкор-
тостан, Калмыкия, Дагестан, 
Северная Осетия – Алания.

Было отмечено, что внут-
ренний рынок газа является 
главным приоритетом для 
«Газпрома». Компания пред-
принимает все необходимые 
меры для гарантированного 
обеспечения надежных пос-
тавок газа всем категориям 
потребителей в России. «Газп-
ром» ведет системную работу 
по дальнейшему повышению 
надежности транспортировки 
газа, обеспечению безопасной 
эксплуатации и обслужива-
нию газового оборудования. 
Инвестиции в эту сферу за-
висят в том числе и от свое-
временной оплаты поставля-
емого газа.

Виктор Зубков подчерк-
нул, что, несмотря на достиг-
нутую относительную ста-
бильность уровня платежей 
по отдельным категориям 

потребителей, общая задол-
женность перед «Газпромом» 
за поставленный газ продол-
жает стремительно расти. Так, 
за 2012 год общая задолжен-
ность конечных потребителей 
увеличилась в полтора раза 
(на 47%) и к 1 января 2013 года 
достигла 143 млрд руб.

При этом наибольшую 
озабоченность вызывает не-
гативная динамика, демонс-
трируемая организациями 
коммунального комплекса. 
При доле в объеме поставок 
12,6% они формируют 30% 
задолженности. В прошедшем 
году задолженность комму-
нального комплекса выросла 
более чем на 60% — с 26 до 42,3 
млрд руб., а уровень платежей 
снизился с 95% до 88% — до 
уровня кризисного 2009 года. 
Неудовлетворительная ситуа-
ция сложилась в 17 регионах: 
республиках Башкортостан, 
Дагестан, Калмыкия и Север-
ная Осетия – Алания, Красно-
дарском и Пермском краях, 
Архангельской, Астраханской, 
Брянской, Владимирской, 
Волгоградской, Ленинградс-
кой, Московской, Новгородс-
кой, Орловской, Пензенской 
и Тверской областях.

В этой связи участники 
совещания выразили единое 
мнение о необходимости кар-
динального изменения ситуа-
ции и принятия комплексных 
мер для повышения платеж-
ной дисциплины организаций 
коммунального комплекса 
(ОКК).

Анализ причин, приводя-
щих к росту задолженности, 
показывает, что ограничен-
ность финансовых ресурсов 
регионов не является опре-
деляющим фактором. Ос-

Рост неплатежей за поставленный газ ставит под угрозу развитие 
газификации в России и инвестиционную привлекательность регионов
В центральном офисе ОАО «Газпром» председатель совета 
директоров Виктор Зубков провел селекторное совещание  
по вопросам укрепления платежной дисциплины при оплате 
за газ и исполнения администрациями субъектов Российской 
Федерации обязательств по подготовке потребителей к приему 
газа по программам газификации российских регионов.

новная причина накопления 
задолженности ОКК — это 
создание посредников в це-
почке расчетов за потребля-
емый природный газ (вклю-
чая газовую составляющую 
в тепловой энергии) в виде 
недобросовестных управля-
ющих компаний. Денежные 
средства населения не в пол-
ном объеме доходят до теп-
ло- и ресурсоснабжающих 
организаций, что в большей 
степени связано с нецелевым 
расходованием поступающих 
средств.

По мнению «Газпрома», 
решением этой проблемы 
должно стать введение меха-

низма обязательного «рас-
щепления» платежей за теп-
лоэнергию. Это позволит вы-
делять газовую составляющую 
и перечислять ее через регио-
нальные информационно-рас-
четные центры непосредствен-
но поставщику газа.

Следующей причиной воз-
никновения долгов ОКК явля-
ется институт частных опера-
торов котельных, работающих 
на арендованном имуществе. 
Распространенным явлением 
стало создание фирм-одно-
дневок с минимальным ус-
тавным капиталом, которые, 
уклоняясь от оплаты за газ и 

не имея ликвидных активов, 
объявляют себя банкротами. 
Оборудование неоднократно 
передается в аренду новым 
компаниям, что лишает пос-
тавщика газа возможности 
взыскать задолженность.

Переломить ситуацию 
позволит усиление контроля 
региональных органов власти 
над передачей муниципаль-
ного имущества в аренду. Кро-
ме того, следует ужесточить 
требования к арендаторам 
по размерам чистых активов, 
предусмотрев обязательное 
страхование ответственности 
за неисполнение обязательств 
перед ресурсоснабжающими 
организациями.

На увеличение задолжен-
ности ОКК также влияет несо-
ответствие фактически установ-
ленных тарифов на теплоэнер-
гию экономически обоснован-
ным. Администрациям субъек-
тов РФ необходимо провести ау-
дит тарифов на теплоэнергию 
и, в случае их несоответствия, 

определить механизм компен-
сации выпадающих доходов 
поставщика энергоресурсов.

Устранение накопленной 
задолженности, по мнению 
Виктора Зубкова, является 
взаимосвязанным вопросом 
с продолжением реализации 
программы газификации в 
ряде регионов.

За период с 2005-го по 2012 
год «Газпромом» направлено на 
развитие газификации порядка 
180 млрд руб., не считая более 
100 млрд руб., выделенных на 
строительство газопроводов-от-
водов и газораспределительных 
станций, являющихся неотъем-

лемой частью газификации ре-
гионов. ОАО «Газпром» выпол-
няет взятые на себя обязательс-
тва в полном объеме. За восемь 
лет компанией построено 1 527 
межпоселковых газопроводов 
протяженностью более 21,8 тыс. 
км, газифицировано порядка 
600 тыс. квартир и домовладе-
ний и 3 623 котельные в 2 753 
населенных пунктах.

Тем не менее в результа-
те невыполнения региональ-
ными властями своих обяза-
тельств природный газ так и 
не пришел в 120 тыс. квартир 
и домовладений, до сих пор не 
газифицировано порядка 850 
запланированных котельных. 
К началу 2013 года количество 
субъектов РФ, не выполняющих 
свои обязательства по подготов-
ке потребителей к приему газа, 
достигло 15.

При корректировке по ито-
гам полугодия инвестиций по 
программе газификации на 
2013 год и выделении средств 
на последующие годы «Газп-

ром» обязательно будет учи-
тывать как степень исполнения 
администрациями субъектов 
своих обязательств по подго-
товке потребителей к приему 
газа, так и состояние задолжен-
ности за газ. Рост задолженнос-
ти лишает смысла дальнейшие 
инвестиции в газификацию 
регионов-должников, так как 
газифицированные объекты 
могут стать генератором новых 
долгов. Соответственно адми-
нистрациям субъектов РФ не-
обходимо уделять повышенное 
внимание решению обозна-
ченных вопросов. Как отметил 
председатель совета директо-

ров ОАО «Газпром», субъекты 
Федерации, где по итогам пер-
вого полугодия текущего года 
будут сокращены инвестиции 
компании в газификацию, в 
значительной степени лишатся 
действенного инструмента для 
раскрытия экономического по-
тенциала, повышения инвести-
ционной привлекательности и 
улучшения жизни людей.

«Мы провели обстоятель-
ное обсуждение проблем дол-
гов. Пути их решений нами на-
мечены. Ситуация не является 
тупиковой, об этом свидетель-
ствует позитивный опыт ряда 
регионов. Ситуацию можно 
значительно изменить к луч-
шему за счет повышения про-
зрачности системы расчетов, 
ликвидации возможностей для 
манипуляций теплоэнергети-
ческими объектами.

В настоящее время важно 
правильно установить при-
оритеты при подготовке ком-
мунального хозяйства к оче-
редному отопительному пе-
риоду, к которому, по сути, 
мы начинаем готовиться уже 
сейчас. Вместе мы в состоянии 
сделать все возможное, чтобы 
подойти к его началу в этом 
году уже без основной части 
проблем, ведущих к наращи-
ванию долгов за энергоресур-
сы», — сказал по итогам сове-
щания Виктор Зубков.

Справка
Несмотря на общую нега-

тивную тенденцию, связанную 
со снижением уровня платежей 
предприятиями коммунально-
го комплекса, ряд регионов обес-
печил неплохие результаты по 
этому показателю и не допус-
тил ситуации с накоплением 
задолженности — это Липецкая, 
Тамбовская, Курганская, Ом-
ская, Калужская, Вологодская, 
Белгородская, Нижегородская, 
Ростовская области, Республика 
Мордовия.

УПРАВЛЕНИЕ 
ИНФОРМАЦИИ  

ОАО «ГАЗПРОМ»
www.gazprom.ru

Одним из условий финансирования «Газпромом» «Программы газификации 
регионов РФ» является отсутствие долгов по расчетам за потребленный 
газ. В настоящий момент «Программа развития газоснабжения и газифи-
кации Кемеровской области на период с 2012-го по 2015 г.» находится на со-
гласовании в ОАО «Газпром», и потому предприятия ОКК своими долгами 
ставят подножку всем жителям области.

ки) – 33,3 млн руб. (в том 
числе 8,1 млн. руб. за 2012 
год), ОАО «ТВКС» (ОКК 
п. Ясногорский Кемеров-
ского района) – 8,5 млн. 
руб.; ООО ПО «Сибирская 
губерния» - 5,5 млн. руб.; 
ООО «Машзавод БАСК» - 
0,8 млн руб.

В нашу газовую компа-
нию часто обращаются с 
вопросами о газификации: 
когда же она будет в Куз-
бассе идти в полной мере? 
Когда же села и города полу-
чат газ?  Хочу напомнить 
кузбассовцам, что одним 
из условий финансирования 
«Газпромом» «Програм-
мы газификации регионов 
РФ» является отсутствие 
долгов по расчетам за пот-
ребленный газ. В настоя-
щий момент «Программа 
развития газоснабжения и 
газификации Кемеровской 
области на период с 2012-
го по 2015 г.» находится на 
согласовании в ОАО «Газ-
пром», и потому предпри-
ятия ОКК своими долгами 
ставят подножку всем жи-
телям области.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
Уже вызвал тревогу факт 

возможного выставления 
кусочка бора на торги в ин-
тернете. А именно – презен-
тация участка площадью 
8500 кв. м, где ранее распо-
лагалась лыжная база (кото-
рая пару лет назад сгорела). 
Презентация висела на офи-
циальном сайте компании 
весь январь, в начале февраля 
она была удалена, но дубли в 
файлообменнике остались. 

- Если бы шла речь об 
одной канатной дороге – нет 
вопросов, - говорит Сергей 
Прохоров, юрист, один из 
защитников неприкосно-
венности Соснового бора. – 
Стройте её на Красную горку, 
на озеро... Но вопрос в том, 
что они хотят создать гаран-
тированный поток клиентов 
на свои объекты и хранят, 
как тайну Мадридского дво-
ра, что они собираются там 
размещать. На сайте распе-
чатана презентация «Кузбасс 
Капитал Инвеста» о том, что 
он продает 85 соток у сгорев-
шей лыжной базы Кемеров-
ского госуниверситета. Уни-
верситет – это федеральная 
структура, и вдруг его собс-
твенность каким-то образом 
оказывается на сайте, где 
расписывается её инвестици-
онная привлекательность… 
Как эта земля оказалась в их 
распоряжении?..

Взгляд в будущее
На сегодняшний день 

известно, что город уже об-
ратился к кемеровской реги-
ональной экологической ор-
ганизации «Ирбис», чтобы 
её специалисты произвели 
все работы по подготовке до-
кументации для «превраще-
ния» всей территории бора 
(375 га) в природный парк 
– особо охраняемую природ-
ную территорию (ООПТ). 
Сейчас готовится техничес-
кое задание, как только оно 
будет готово, откроются тор-
ги, и если «Ирбис» выиграет 
этот тендер, то руководители 
организации обещают, что к 
ноябрю Сосновый бор станет 
природным парком. С соот-
ветствующими ограничени-
ями хозяйственной деятель-
ности в его пределах.

- Мы провели все необхо-
димые переговоры, - говорит 
Андрей Куприянов, доктор 
биологических наук, про-
фессор, - уже ищем концеп-
цию, начали брать образцы 
снега на тяжелые металлы, 
то есть все необходимое для 
обоснования. Как только 
мы получим техническое 
задание, проведем собрание 
населения, которое должно 
высказаться «за» или «про-
тив». Об этих общественных 
слушаниях мы оповестим 
всех, можно готовить все по-
желания. Но это ещё не про-
ект, а обоснование создания 
ООПТ. А результатом будет 
постановление области о 

создании нового ООПТ под 
названием, допустим, «Сосно-
вый бор». Впереди – большая 
работа, в частности, в поиске 
специалистов, которых мы бу-
дем приглашать для обоснова-
ния. В смету мы заложили два 
ботаника, два эколога и так 
далее, но кто конкретно будет 
работать, пока не знаем.

Да, ещё в 2011 году Кеме-
ровский горсовет принял гене-
ральный план города Кемеро-
во, где конкретно было написа-
но, что на месте бора собира-
ются создавать лесопарк.

Но, во-первых, как пояс-
няет Андрей Николаевич, 
план социально-экономи-
ческого развития не явля-
ется проектом. Он просто 
предполагает. Во-вторых, на 
сегодняшний день в законе 
об ООПТ такое название, как 
лесопарковая зона, отсутс-
твует вообще. А в-третьих, в 
новом Градостроительном 
кодексе не предусмотрено по-
нятие «городских лесов». Их 
там просто нет. Мы потеряли 
леса первой категории, кото-
рые играли защитную роль 
для городов. То есть из-за 
пробелов в законотворчестве 
оставили беззащитными пе-
ред топором городские леса и 
сами остались беззащитными 
от природных катаклизмов. 
Это большая проблема для 
всей России, о которой гово-
рят уже на всех уровнях.

В общем, стечение все-
возможных обстоятельств и 
открыло возможность стро-
ительства в городских ле-
сах. Если не создавать такие 
ООПТ в уникальных угол-
ках, «выпущенных» из всех 
кодексов, - никому нет пре-
пятствий делать там все, что 
захочется.

- Чтобы разрулить этот 
вопрос, - поясняет Андрей 
Николаевич, - я как приро-
доохранник считаю: создать 
ООПТ, и всё. Администрация 
заказывает проект развития 
своей территории. Первое – 
нужно её зонирование. В про-
екте развития должна быть 
прописана зона заповедная, 
рекреационная, администра-
тивно-хозяйственная. Может, 
проектировщики так сделают, 
что и канатная дорога в эту 
схему нормально врежется, 

но главное - будет заповедное 
«ядро». Второе – прокладка 
дорожной сети. Третье – биз-
нес-план, откуда брать де-
ньги. Будет штат, который и 
станет это выполнять. Ведь, 
по-хорошему, там абсолют-
но по-другому нужно вести 
лесное хозяйство. Сейчас это 
умирающий лес. Надо уда-
лять все древесные растения, 
которые там лишние, вплоть 
до липы. И производить под-
садку сосны, чтобы создавать 
разновозрастные насажде-
ния. Если это сосновый бор, 
то сосна в нем должна иметь 
доминирующее значение, то 
есть на 7 сосен должно быть 3 
березы, и так далее. А то шума 
много, но плановой работы по 
изучению биоразнообразия 
там не было. Кучу всяких ре-
фератов дети пишут, но оно 
же все не структурировано. 
Для научного обоснования нет 
ни грамма информации. Там 
нужна аэрографическая, ми-
нералогическая характеристи-
ки… Флора и растительность, 
редкие виды. Предложения 
по охране…

Послесловие…
Между тем на электрон-

ную почту мне приходят 
письма: «В прошедшее вос-
кресенье ходил на лыжах в 
Сосновый бор. Так вот, шел 
по лыжне в восточной части 
бора, в 50 метрах от себя слу-
чайно увидел зайца! Он такой 
белый-белый - как снег! Толь-
ко потянулся за телефоном, 
чтобы его сфотографировать, 
- он ускакал! Так здорово!»

Евгения РАЙНЕШ.
Фото Сергея Гавриленко.

Кемерово.

Белый снег,
зеленый лес – 
не достаточно
чудес?
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спортарена

вести с мест

Волейбол

Спринт-новости

Табло

ЧебУлИНСКИй РАйоН
Как стать главой?

На весенних каникулах ученики выпускных классов 
Чебулинского района поработали руководителями му-
ниципальной власти. 

Знакомство с функциональными обязанностями пер-
вых лиц района прошло для ребят в рамках программы по 
профессиональной ориентации школьников «Я и моя про-
фессия», разработанной сотрудниками районного центра 
творчества Яной Лукиной и Натальей Штольц. Первона-
чально школьников разделили на несколько групп. Одним 
довелось «поработать» в должности зав. управлением обра-
зования Чебулинского района, другим – начальника финан-
сового управления, и третья группа познакомилась с рабо-
той главы района. Предполагается, что подобные встречи 
старшеклассников с руководителями будут продолжаться. 
В ближайшем будущем ребятам предстоит ознакомиться и 
с работой главного врача Чебулинской районной больницы, 
и с работой генерального директора ООО «Чебулинское». 
Ожидают школьников и круглые столы, и мастер-классы по 
рабочим профессиям, и разнообразные встречи. В итоге в 
мае все участники соберутся за круглым столом, чтобы по-
делиться своими впечатлениями от увиденного и размыш-
лениями о своем будущем.

Наталья КуЗНеЦова.
ЯШКИНСКИй РАйоН
Сэнсэй в ударе

роман Ким из спортивного клуба «Шотокан» (Но-
вокузнецк), тренер сборной СибГИу, судья междуна-
родной категории, встретился с юными яшкинскими 
каратистами, чтобы усовершенствовать их технику 
ведения боя.

Роман Ким - один из самых титулованных каратистов в 
Кузбассе. Уроки карате он берет у мастера из Японии, ко-
торый регулярно приезжает в Россию.

В спортивном зале школы №1 п. Яшкино, где и прошел 
учебно-тренировочный семинар, сэнсэй из Новокузнецка 
продемонстрировал основные приёмы этого боевого ис-
кусства.

− Ребята, я вас бью иногда, вы привыкайте, − говорил 
Роман. − Если вас не бьют − это не карате!

рита ЧерНыХ.

ТоПКИ
Окунулись в детство

Любительский театр «Зеркало» топкинского КДЦ «Це-
ментник» готовит для своих зрителей весеннюю премьеру 
– музыкальную постановку по мотивам сказки Г.-Х. андер-
сена «Дюймовочка». Жанр мюзикла – новое направление 
для коллектива. репертуар «Зеркала» в основном состав-
ляют драматические и комедийные произведения: «Дио-
ген», «Сказ про Федота-стрельца, удалого молодца»...

- Наверное, нам просто захотелось окунуться в босоно-
гое детство, - поделилась руководитель театра Лариса Федо-
рова. – Все актеры с удовольствием включились в создание 
сюжета, разработку костюмов и декораций. Сочиняли и 
записывали песни.

Театр «Зеркало» существует с 1986 года. Среди его акте-
ров учителя, работники культуры, предприятий города. За 
27 лет творческой жизни постановки театра завоевали лю-
бовь взрослых топкинцев. Теперь оценить игру самодеятель-
ного коллектива смогут и самые юные зрители. «Приключе-
ния Дюймовочки» развернутся на сцене «Цементника» уже 
в ближайшую пятницу.

Наталья КовГаН.
На СНИмКе: фрагменты репетиции.

Фото автора.

КАлТАН
Стали новосёлами

в рамках акции «100 квартир для сирот» ключи от 
благоустроенных квартир в высотке в Калтане полу-
чили двое сирот.

Глава Калтана Игорь Голдинов подарил молодым людям 
по электрической печи и пожелал, чтобы в новых квартирах 
им жилось уютно и комфортно.

По информации отдела опеки и попечительства, в городе 
очередность на жилье среди детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, составляет 159 человек. 

Эмма аНДреева.
МеЖДУРеЧеНСК
Помогли увидеть мир в красках

в течение трех дней в междуреченске работала мо-
бильная бригада врачей Кемеровской областной клини-
ческой офтальмологической больницы под руководством 
заведующей отделением этой клиники Натальи тюниной. 
Кемеровские хирурги провели операции междуреченцам, 
страдающим катарактой. Бесплатное оперативное лече-
ние получили тринадцать горожан. еще 70 оказана бес-
платная консультативно-диагностическая помощь.

По словам Натальи Тюниной, операции по замене хру-
сталика проводятся по новой, бесшовной, технологии. Она 
позволяет произвести замену помутневшего хрусталика с 
наименьшей травматизацией. Зрение восстанавливается 
уже в первые дни после операции.

Сотрудничество местной и областной медицины стало 
возможным благодаря договоренности главы Междуречен-
ского городского округа с руководством областной офталь-
мологической клиники и финансированию лечения между-
реченцев из городского бюджета. Как отмечают кемеровские 
офтальмологи, практика оказания офтальмологической 
помощи населению на месте за счет средств городского 
бюджета существует только в Междуреченске.

В нынешнем году в рамках действующего соглашения 
это первый визит областных офтальмологов. Но не послед-
ний. 65 междуреченцев в этом году смогут увидеть мир в 
ярких красках.

Людмила ХуДИК.

Управление Феде-
рального казначейства 
по Кемеровской области 
глубоко скорбит по по-
воду смерти

аДоДИНа  
василия яковлевича,

22.01.1925 г. р., - отца Ар-
деевой Ирины Васильев-
ны, начальника отдела 
ведения федеральных 
ресурсов Управления Фе-
дерального казначейства 
по Кемеровской области, 
и выражает искренние 
соболезнования родным 
и близким.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ ко-
митет по управлению государственным имуществом 
Кемеровской области сообщает о предполагаемом пре-
доставлении в аренду земельных участков, расположен-
ных по адресам:

г. Кемерово, Центральный район, западнее микро-
района 7 б, ориентировочной площадью 3150 кв. м, для 
размещения временной парковки для автомобилей;

г. Кемерово, юго-восточнее дома № 49 по ул. Туха-
чевского, с кадастровым номером 42:24:0101065:5867, 
площадью 42 кв. м, для целей, не связанных со строи-
тельством - установки временного торгово–остановоч-
ного павильона;

г. Кемерово, по ул. 8-я Цветочная, пересечение с ул. 
Кишиневской, с кадастровым номером 42:24:0101044:4916, 
площадью 42 кв. м, для целей, не связанных со строитель-
ством - установки временного торгового павильона;

г. Кемерово, западнее развязки Кузнецкого моста, 
с кадастровым номером 42:24:0401060:2254, площадью 
480 кв. м, для целей, не связанных со строительством 
– временного размещения площадки для временного 
отстоя теплоходов.

Председатель комитета  
Н. С. вИтКовСКая.

ФУТбол
Сегодня в первенстве Футбольной национальной 

лиги состоятся заключительные матчи 26-го тура. Ново-
кузнецкий «металлург-Кузбасс» все-таки не стал бойко-
тировать игру в Белгороде и встретится с «Салютом».

На прошлой неделе игроки и тренеры «Кузни» написали 
на имя главы города Валерия Смолего заявление, в котором 
речь шла о возможной забастовке: «В связи с шестимесячной 
задолженностью по заработной плате и премиальным уведом-
ляем Вас о приостановлении нашей трудовой деятельности с 
01.04.2013 г., если нам не выплатят зарплату за три месяца».

В ходе переговоров был найден компромисс: команда 
поедет в Белгород, а погашение долгов начнется накануне 
следующего календарного матча «сталеваров», запланиро-
ванного на 9 апреля. 

На финише сезона «Металлург-Кузбасс» продолжает 
борьбу за выживание в подэлитном дивизионе. Коллектив 
главного тренера Владимира Федотова всего четыре очка от-
деляют от «зоны вылета», и положительный результат каж-
дого матча, в том числе и с «Салютом», повышает шансы на 
сохранение прописки в лиге.

ХоККей С МЯЧоМ
Победой кемеровской команды «СДС» завершился в 

областном центре Кузбасса финал всероссийских сорев-
нований на призы клуба «Плетёный мяч» среди юношей 
1998 года рождения.

Подопечные тренера Сергея Кухтинова повторили про-
шлогодний успех, выиграв шесть матчей из семи. Только 
земляки из «Кузбасса» на равных соперничали с «СДС» в 
очном поединке (1:1). Правда, команда Александра Опарина 
уступила кировской «Родине» (2:4) и заняла третье место. На 
второй позиции – хоккеисты с берегов Вятки.

Лучшим игроком турнира признан полузащитник коман-
ды «СДС» Алексей Торгонский (на снимке № 25), выступавший 
ранее за «Кузбасс-98», который выиграл первый этап Сибир-
ской детской лиги в августе 2009 года. Сильнейшими в своих 

В заключительном туре 
регулярного сезона дина-
мовцы уступили в гостях 
столичным одноклубникам 
(1:3) и вышли в плей-офф с 
третьего места в «красной» 
группе, недобрав всего одно 
очко, чтобы напрямую ква-
лифицироваться в четверть-

открытый чемпионат 
россии. Суперлига

Итоговое положение 
команд после регулярного 
турнира

«Синяя» группа. 1. «Зе-
нит» (Казань) - 54 очка (раз-
ница партий: 61-24). 2. «Ло-
комотив» (Новосибирск) 
– 46 (53-29). 3. «Урал» (Уфа) 
– 45 (55-33). 4. «Белогорье» 
(Белгород) – 44 (54-34). 5. 
«Газпром-Югра» (Сургут-
ский район) – 36 (43-39). 6. 
«Кузбасс» (Кемерово) – 25 
(39-52). 7. «Грозный» (Гроз-
ный) - 16 (26-57). 8. «Яро-
славич» (Ярославль) – 11 
(22-61).

«Красная» группа. 1. 
«Губерния» (Нижний Нов-
город) – 50 (55-28). 2. «Факел» 
(Новый Уренгой) – 42 (50-37). 
3. «Динамо» (Краснодар) – 
41 (50-35). 4. «Искра» (Один-
цово) – 32 (42-44). 5. «Дина-
мо» (Москва) – 30 (41-43). 6. 
«Локомотив» (Харьков) – 24 
(38-52). 7. «Шахтер» (Соли-
горск) – 17 (26-55). 8. «Прика-
мье» (Пермь) – 15 (23-55).

В 1/8 финала плей-офф 
(до двух побед) встречают-
ся 2, 5 и, если потребуется, 
8 апреля: «Урал» - «Локо-
мотив» (Харьков), «Белого-
рье» - «Динамо» (Москва), 
«Динамо» (Краснодар) – 
«Кузбасс», «Искра» - «Газ-
пром-Югра».

Перевал в плей-аут?
Сегодня пройдут стартовые матчи одной 
восьмой финала плей-офф чемпионата россии 
в суперлиге. Кемеровский «Кузбасс» сыграет 
в Краснодаре с «Динамо». ответная встреча 
состоится через три дня, а решающий поединок 
(если понадобится) вновь пройдет на площадке 
«бело-голубых» 8 апреля.

финал. Именно с этой стадии 
начнут борьбу за медали ка-
занский «Зенит», «Губерния» 
(Нижний Новгород), «Факел» 
из Нового Уренгоя и новоси-
бирский «Локомотив», вы-
игравший в середине марта 
Лигу чемпионов. Наставник 
«железнодорожников» Анд-

рей Воронков, работавший, 
кстати, в «Кузбассе» (сезон 
2008-2009 гг.), на прошлой не-
деле утвержден главным тре-
нером сборной России.

Кемеровский клуб под 
началом главного тренера Де-
ниса Матусевича финиширо-
вал в «регулярке» на шестой 
позиции в «синей» группе, а 
в сводной таблице чемпиона-
та страны обосновался на 11-й 
строчке. Диагональный на-
падающий «Кузбасса» Павел 
Мороз входит в пятерку луч-
ших бомбардиров суперлиги 
– 389 очков, на 11 больше, чем 
у олимпийского чемпиона 
Максима Михайлова из Каза-

Федерация профсо-
юзных организаций 
Кузбасса выражает 
глубокие соболезно-
вания главному спе-
циалисту отдела со-
циально-правовой ра-
боты и охраны труда  
Н.А. Печерских, ее род-
ным и близким, в связи 
с кончиной отца

КоПЦева 
александра  

антоновича.

Администрация Ке-
меровской области, де-
партамент молодежной 
политики и спорта вы-
ражают соболезнова-
ния в связи с уходом из 
жизни

ЦИмермаН  
Галины  

александровны.
Передаем слова со-

чувствия и поддержки 
сыну Галины Алексан-
дровны — заслуженно-
му тренеру России, за-
служенному работнику 
физической культуры 
Российской Федерации, 
директору ГКОУДОД 
ОСДЮСШОР по спор-
тивной гимнастике име-
ни И.И. Маметьева Алек-
сандру Эдуардовичу Ци-
мерману, а также всем 
родным и близким се-
мьи Цимерман.

россворд

ни. Во втором десятке самых 
результативных волейболи-
стов элитного дивизиона – ле-
гионеры кемеровской коман-
ды: немец Бьерн Андрае (284) 
и французский подданный 
Самуэль Туиа (276).

Интересно, что в про-
шлом году в первом раунде 
плей-офф «Кузбасс» не совла-
дал с тем же краснодарским 
«Динамо»: 0:3 (дома) и 1:3 (в 
гостях). Преимущество своей 
площадки оказалось тогда 
для кемеровчан номиналь-
ным, поскольку серия до двух 
побед уместилась в два мат-
ча. Не исключено, что нынче 
именно домашний фактор 
станет решающим в очеред-
ном противостоянии клубов, 
выступающих в суперлиге 
третий сезон. Последний раз 
команды встречались 10 мар-
та в Краснодаре, и хозяева 
одержали победу – 3:1 (25:19, 

23:25, 25:20, 25:18). «Рулевой» 
динамовцев Юрий Мари-
чев в мужском чемпионате 
России своим профессиона-
лизмом доказывает, что не 
зря два месяца назад его на-
значили главным тренером 
женской сборной страны.

Эксперты делают ставку в 
этой паре на краснодарский 
клуб. Впрочем, в прошлом 
сезоне все было наоборот, 
но «Кузбасс» не оправдал 
тогдашний статус фавори-
та и отправился в плей-аут, 
где продлил-таки прописку 
в суперлиге.

вадим аНтоНов.

амплуа названы: вратарь Эдуард Сагайдак («СДС»), защитник 
Александр Ломихин («Енисей», Красноярск), полузащитник 
Сергей Чистосердов («Родина»), нападающий Андрей Опарин 
(«Кузбасс»). Первый бомбардир турнира – кировчанин Артем 
Самойлов, отправивший в ворота соперников 18 мячей.

Напомним, что и в двух других возрастных группах клуба 
«Плетёный мяч» в финальных соревнованиях первенствовали 
дружины из Кемерова: «СДС-99» и «Кузбасс-2000».

андрей тарКов.
Фото вячеслава айкина.

55-летняя 
кемеровчанка 

обвиняется  
в незаконном 

обналичивании 
почти семисот 

миллионов рублей.

По версии предвари-
тельного следствия, жен-
щина зарегистрировала на 
свое имя 16 фирм и через 
их банковские счета «по 
просьбам клиентов» обна-
личивала деньги. Вначале 
предприниматель пере-
водил на счет ее фирмы 
определенную сумму — 
якобы в качестве оплаты 
по договорам (которые на 
самом деле были фиктив-
ными). Потом эти средства 
перечислялись на счета 
физических лиц в этом 
же банке, снимались и 
наличными передавались 
заказчику. Свои услуги 
женщина оценивала в че-
тыре процента от суммы. 
Всего с января 2009-го по 
август 2011 года таким об-
разом было обналичено 
669 миллионов рублей, на 
чем предприимчивая ке-
меровчанка, не имевшая 
лицензии на банковскую 
деятельность, заработа-
ла около 26,7 миллиона 
рублей.

Так продолжалось до 
тех пор, пока теневой 
«банкиршей» не заинте-
ресовались правоохра-
нительные органы. По 
словам сотрудника пресс-
службы регионального 
полицейского главка Вла-
димира Сергеева, в на-
стоящее время женщине 
предъявлено обвинение 
в незаконной банковской 
деятельности с получени-
ем дохода в особо круп-
ном размере. Уголовное 
дело направлено на рас-
смотрение в Заводский 
районный суд г. Кемеро-
во. В качестве наказания 
ей грозит до семи лет ли-
шения свободы.

всеволод  
вЛаДИмИров.

Во 
банк!

1 апреля в 00 часов в областной 
библиотеке им.в.Федорова  
при большом стечении охраны 
(3 человека) открылась выставка 
юмористической фотографии  
ФЮ-2013. она организована 
фотоклубами «томь» (Кемерово)  
и «Сибирь» (Новокузнецк).

На пятидесяти фотографиях изображены, 
а кое-где и изобрАжены, люди и их, прости, 
Господи, действия, а также животные и птич-
ки. Очень сочувственно представлен, напри-
мер, бегемот, который жалуется на свой ка-
риес. Вся экспозиция убеждает нас в том, что 
в жизни всегда есть место юмору.

Это уже 28-я по счету традиционная еже-
годная выставка. За это время клубы показа-
ли уже полторы тысячи фотосмехов. Некото-
рые из них были выставлены в музее юмора 
в Габрово (Болгария).

Юрий ДЬяКоНов.
Кемерово.

В жизни всегда  
есть место юмОру

«Диоген отдыхает».                      Фото Ирины Галактионовой.«С распродажи».             Фото Сергея Перова.

По горизонтали: 1. Структура. 4. Та-
бак. 6. Магдалена. 7. Гейнсборо. 10. Рация. 
11. Сантиметр. 

По вертикали: 1. Сантим. 2. Кабала. 
3. Анфиса. 4. Тангейзер. 5. Категория. 7. 
Гермес. 8. Специи. 9. Окуляр. 

По горизонтали: 1. Взаимораспо-
ложение и связь составных частей че-
го-либо. 4. Растение, изображаемое на 
государственных символах Бразилии. 6. 
Река в Колумбии. 7. Английский худож-
ник 18-го века. 10. Переносная приемно-
передающая радиостанция. 11. Сотая 
доля метра. 

По  вертикали: 1. Мелкая размен-
ная монета в Алжире. 2. Одна из форм 
феодальной эксплуатации. 3. Персонаж 
романа А. Иванова «Вечный зов». 4. Опе-
ра Вагнера. 5. Понятие, обобщающее 
pазpяд пpедметов или наиболее общий 
их пpизнак. 7. Малая планета. 8. Вкусо-
вые добавки к пище. 9. Часть оптическо-
го прибора.
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